

Rusia y Venezuela profundizan su asociación estratégica



Yván Gil y Serguei Lavrov, en Moscú. (Foto:Sputnik Mundo)

Moscú, 16 nov (RHC) El canciller de Rusia, Serguéi Lavrov, confirmó este jueves que los vínculos, económicos, políticos y humanitarios entre su país y Venezuela se profundizan y están catalogados como una asociación estratégica.

En rueda de prensa tras reunirse con su homólogo de la nación sudamericana Yván Gil, quien se encuentra de visita oficial en Moscú, el jefe de la diplomacia rusa recalcó que la creación de mecanismos bilaterales «van a proteger nuestros lazos comerciales-económicos y de inversiones del dictado de Estados Unidos y sus satélites».

Lavrov destacó que ambos países avanzan en el proceso de desdolarización, y en camino al uso de sus monedas nacionales mediante la implementación de la plataforma de pagos rusa MIR, así como, del sistema de transmisión de mensajes financieros del Banco Central del gigante euroasiático.

En ese sentido, el ministro venezolano argumentó que en la actualidad se produce «un intercambio cada vez más fluido en materia técnica, tecnológica», para que muy pronto, y como parte del proceso de desdolarización, «nosotros podamos establecer comercio entre monedas locales».

Gil indicó que la medida en cuestión puede «proteger de la aplicación de sanciones con el uso de la hegemonía del dólar como un medio de presión política a nuestros Gobiernos».

En lo que respecta al nivel multilateral, el ministro de Asuntos Exteriores ruso destacó que, dentro del formato de los Brics iniciaron los proyectos hacia la creación de iniciativas de intercambio financiero fuera de los dictámenes occidentales.

«Ya ha comenzado el proceso, en la última cumbre en Johannesburgo (capital de Sudáfrica), los líderes instruyeron a los ministros de Finanzas y jefes de Bancos Centrales a presentar recomendaciones sobre plataformas de pago alternativas», enfatizó Lavrov.

Asimismo, añadió que no solo los países que integran el Brics buscan una vía para aislar sus economías de la dolarización global.

Al respecto, puso como ejemplo la propuesta realizada por el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, en la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) de trabajar para «proteger sus lazos comercial-económicos» del abuso del papel del dólar.

«Es un proceso sano, va a contribuir a la desmonopolización del ámbito de pagos internacionales, por lo que solo se hará más sostenible y más eficaz y menos expuesto a planes egoístas y discriminatorios de determinados países occidentales», remarcó el canciller ruso.

Moscú y Caracas a decir de sus autoridades experimentan un aumento constante en los volúmenes del comercio bilateral, los cuales han crecido un 77 por ciento en los últimos cinco años.

Solo en los primeros ocho meses de 2023, los negocios aumentaron un 57,2 por ciento en comparación con el mismo período de 2022.

En reiteradas ocasiones los máximos representantes del Gobierno de Rusia han manifestado que seguirán brindando apoyo integral al pueblo de Venezuela en la protección de la soberanía nacional y el derecho a elegir independientemente el camino del desarrollo, incluso como país que apoya el diálogo nacional de las fuerzas políticas de la nación sudamericana. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/339522-rusia-y-venezuela-profundizan-su-asociacion-estrategica>



Radio Habana Cuba